
         
 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
GemeinderätInnen Kreise 7 und  8 
sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
5. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 06. Juni 2017, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder: 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Gina Attinger Labyrinth, Website 
Nelo Auer Quartierentwicklung und Verkehr 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Su Treichler Quartiermagazin, Kontacht, Alter 
Cathy O`Hare Protokoll 
Gäste: 
Simon Kälin Gemeinderat 
Daniel Schifferle  
Beni Kocher Vertreter des GZ-Riesbach 
Entschuldigt:  Marina Albasini 
     

1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst die anwesenden Mitglieder und Gäste. 
Das Protokoll der letzten VoSi im Mai 2017 wird erwähnt und verdankt.  

U. Frey 

2. Traktanden:  

2.1. -  Planung Retraite und Vorstands-Ausflug (Termine und Inhalte) 
U. Frey macht Terminvorschläge: Vorstands-Ausflug nach Lenzburg: 9. 
September. 
Retraite am 27./28. Oktober. Ort und Zeit noch nicht definitiv festgesetzt.   

U. Frey 
 

2.2. - Tagblatt 23. August 2017  
Urs Frey schlägt vor, die Themen der MV-Anträge (Komfortroute, 
Sanierung Bellerive) dort aufzugreifen. Ähnliche Beiträge zu diesen 
Themen sind im Kontacht geplant. Autorenkreis: Nelo Auer und Urs Frey 

U. Frey, Nelo 
Auer 

2.3. 
 

- Vorbereitung Quartierfest 
B. Kocher berichtet von folgenden zwei Neuerungen: Der Sonntags-
Brunch wird vom Gewerbeverein organisiert, während die Kirchen 
Neumünster und Erlöser den ökumenischen Gottesdienst gestalten. 
Das GZ-Riesbach wird dieses Jahr erstmals einen eigenen kleinen 
Restaurationsbetrieb betreiben, dies in Konkurrenz zu den anderen 
Betrieben. Der QV nimmt dies zur Kenntnis. 
C. Bernaschina koordiniert die Restauration des QV am Quartierfest und 
übernimmt die Verantwortung für  die Helferliste. 

B. Kocher 
C. 
Bernaschina 

3. Ressortmitteilungen:  

3.1.  -  Information Sitzung Velo-Komfortroute Bellerive U. Frey 



         
 

 

U. Frey fasst die momentane Situation bezüglich Velo-Komfortroute 
zusammen. U. Frey und N. Auer hatten die Beteiligten des runden Tisches 
vom Januar 2017 zu einer weiteren Gesprächsrunde eingeladen. Zuvor ist 
die Antwort von SR Leutenegger zu den beiden MV-Anträgen eingetroffen. 
Leider wurden darin die Wünsche des QV nicht berücksichtig, weshalb die 
Komfort-Route nicht rückgängig gemacht wird. Anstelle einer schriftlichen 
öffentlichen Replik will der QVR nochmals das Gespräch mit den 
zuständigen Stadträten Leutenegger und Wolff suchen. U. Frey nimmt 
dazu Kontakt auf. 
Bellerive-Strasse: U. Frey erfuhr von dritter Seite, dass die Stadt am 29. 
Juni eine Informationsveranstaltung zur Sanierung Bellerivestrasse 
plant. Auf Anfrage beim Tiefbauamt erfolgte keine Antwort. An diesem 
Abend sollte der Quartierspaziergang stattfinden. Dieser Nichteinbezug  
befremdet den QVR. U. Frey hat angeboten, dass der QVR für einen 
solchen Anlass Hand bieten würde. Insbesondere hat er darum gebeten, 
dass die Information vor der öffentlichen Planauflage nach § 16 erfolgt und 
nicht in die Sommerpause fällt.  (Nach der Vorstandssitzung, am 8. Juni 
wurde das Datum vom 29. Juni offiziell gegeben. Die Planauflage erfolgt 
tags darauf und die Rekursfrist fällt auf Juli, der zur Hälfte ein Ferienmonat 
ist.)  

 

3.2. - Arbeitsgruppe Forchstrasse 
N. Auer hat an einer Sitzung mit Ueli Marbach (QV Hirslanden) die 
Situation an der Forchstrasse analysiert. N. Auer nahm auch Kontakt auf 
mit der Gruppe Pro Forchstrasse (Ruedi Meyer und Herbert Frey). N. Auer 
äussert den Wunsch, dass die Verkehrszuständigen das Archiv für solche 
Themen entsprechend sichten und reaktivieren. Die Vorstandsmitglieder 
sind mit diesem Vorschlag einverstanden. G. Attinger klärt weiterhin die 
Archivfrage (s. Mai-Protokoll), unternimmt einstweilen aber noch nichts zur 
Überführung der Dokumente. 

N. Auer 
G. Attinger 

3.3. - Labyrinth / Website 
G. Attinger hat das Labyrinth von T. Bütler übernommen. Das Labyrinth 
funktioniert weiterhin gut. Die Reparatur eines defekten Schlosses am 
Geräteschuppen wird vom QV übernommen. 

Gina Attinger 

3.4. - Kultur/Quartierfest 
C. Bernaschina informiert über die kommenden Anlässe:  
18. Juni: Sommerkonzert auf der Weinegg, Duo Carouge.  
20. Juni: Führung der Wasserschutzpolizei. 
Werbung im Bekanntenkreis ist sehr erwünscht. 
C. Bernaschina stellt auch das Programm des Quartierfestes vor. 
U. Frey erwähnt den Quartierspaziergang mit Gina Attinger und Cathy 
O’Hare am 29. Juni. (Aufgrund der Infoveranstaltung Bellerive (s. 3.1) 
nachträgliche Verschiebung des Datums auf 7. September.) 

C. 
Bernaschina 
U. Frey 
 

3.5. - Quartierhof Weinegg 
F. Bartl berichtet über die Sitzung des TQW mit Herrn Moor. Es war dies 
am 20. Gründungsjahr des TQW. Es stehen keine Änderungen an, der 
Betrieb läuft wie bis anhin weiter. Der TQW plant mittelfristig eine 
Gebäudesanierung 

F. Bartl 

3.6. - Social Media / Neue Projekte 
S. Baumann entwickelt die Idee eines Quartier-Brunchs weiter. Werbung 
wurde bereits im Newsletter gemacht und weitere Organisationsschritte 
sind geplant. 

S. Baumann 



         
 

 

S. Baumann plant zusammen mit T. Bütler eine QV-Facebook-Seite. 

3.7. - Kinder und Schule 
J. Graves informiert, dass für den Winter 2018 drei Skilager geplant sind 
für die Primar- und Sekundarschüler im Quartier.  
J. Graves verweist auch auf ein Informationsschreiben der 
Kreisschulpflege Zürichberg an die Eltern der Schule Balgrist-Kartaus: Bis 
2024 werden im gesamten Quartier Riesbach starke Zunahmen auf der 
Kindergarten- und Primarstufe erwartet (ca. 2 Kindergärten und 5-6 
Primarschulklassen).  
Im Schulhaus Kartaus wird entsprechend schon im kommenden Schuljahr 
eine zusätzliche 1. Klasse geführt. Diese Klasse wird ein Jahr später in die 
freiwerdenden Räume im Schulhaus Münchhalde umziehen (Auszug der 
K&S-Klassen im Jahre 2018). Die Eröffnung zusätzlicher Klassen hat auch 
Verschiebungen im gewohnten Einzugsgebiet benachbarter Schulen zur 
Folge. 

J. Graves 

3.8. - Quartiermagazin Kontacht 
S. Treichler informiert, dass das Kontacht demnächst erscheint. Es 
werden mehr Mitarbeitende gesucht. Am 7.6. 2017 findet eine 
Brainstorming-Sitzung statt. 

S. Treichler 

3.9. - Verkehr/ Lengg 
M. Albasini und U. Frey werden an der geplanten Koordinationssitzung 
Lengg dabei sein. Eingeladen sind auch Mirjam Lautenschläger und 
Stefan Zimmermann, welche zusätzliche Gesichtspunkte einbringen 
werden. Die Verkehrsfragen werden dort von verschiedenen Gruppen 
diskutiert, um einen Konsens zu finden. 

U. Frey 
M. Albasini 

3.10 - Wohnen 
U. Frey  weist darauf hin, dass im Kontacht vom  September 2017 eine 
Studie zur  baulichen Sanierung im Seefeld vorgestellt wird. Gleichzeitig 
sollen auch weitere Medien und Interessierte informiert werden. 
U. Frey berichtet, dass er vom Komitee Pro-Cabaret Voltaire um 
Unterstützung angefragt worden ist. Er hat abgelehnt, da es sich hierbei 
nur am Rand um ein Quartierthema (Abtausch einer städtischen 
Liegenschaft im Seefeld) handelt. Die Mitglieder des Vorstandes zeigen 
dafür Verständnis. 

U. Frey 

4.  Varia  

4.1. U. Frey informiert die neuen Vorstandsmitglieder über die Gepflogenheiten 
des Seefeld-Stamms. 

U. Frey 

4.2. G. Attinger erinnert alle Vorstandsmitglieder an den Abschiedsapéro für 
Tilly Bütler vom 27. Juni um 18:30 Uhr. 
 

G. Attinger 

5. Sitzungsende:  21:50 Uhr. 
Die nächste Sitzung findet statt am: 
Dienstag, den 4. Juli 2017 
 
Themenspeicher: 
- Retraite, Themeninhalte 
- Ausflug Vorstand Lenzburg 
- Quartierfest, Vorbereitungen 
 
Für das Protokoll: Cathy O’Hare 

 

 


